

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

## COMPañIA DE NAVEGACION SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas  
Entre Alicante y costas de Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

**Línea de Orán.**—Siguiendo la costumbre que desde antiguo tiene establecido esta Empresa, y para dar mayores facilidades a los señores Cargadores y Pasajeros en la línea entre este puerto y el de Orán, se establece un doble servicio a partir del 1.º de Abril de 1900, en esta forma:

**Servicio bisemanal.**—Martes y viernes.—Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá todos los viernes a la misma hora.

Ambas salidas son escala en Cartagena.

**Línea de Argel.**—Servicio desenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

## Arioz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

## Partido Republicano Progresista

### CONVOCATORIA

Se convoca a los señores vocales del Comité provincial del partido republicano progresista, a una reunión que se verificará el día 5 del próximo mes de Mayo en esta ciudad, calle San Fernando, número 26, a las cuatro de la tarde, para tratar de asuntos de interés.

Se ruega a todos los señores que componen el Comité la puntual asistencia, pues hay que dar cumplimiento a la circular número 17 de la Junta central.

Salud y República.

Alicante 28 Abril 1900.—El presidente, Román Bone.

## Ganarás el pan...

Un labrador, expiando culpas de Adán y Eva, regaba la tierra con el sudor de su frente.

Confundiéndose en la providencia, que viste a los lirios y alimenta a los pajarillos del campo, soportaba alegremente las fatigas de su

ruda profesión, arrojando al suelo la semilla, que no siempre fructificaba; más él, lleno de fe como de constancia, proseguía en su faena, contentándose con ir sacando lo preciso para atender a sus necesidades.

Ninguno tan propicio como nuestro labrador para satisfacer las cargas del Estado, cumplir sus deberes de ciudadano y alargar su mano al desvalido. Era uno de los pocos hombres que nos concilian con la humanidad.

Cuatro ó cinco años de mala cosecha agotaron sus economías, obligándole a acudir para la siembra a uno de esos honrados vecinos de los pueblos que oyen misa diariamente, votan siempre con el Gobierno y dan trigo a costal por fanega.

Aquel día quedó resuelta la ruina del labrador, pues los productos de su trabajo apenas le bastaban para satisfacer los gastos de labranza, el reintegro de las semillas y las contribuciones cada vez más exorbitantes.

Duplicó sus esfuerzos, pero inútilmente: los plazos vencieron, no pudo pagar, y sus fincas pasaron una a una a poder del religioso prestamista.

Reducido a una sola yunta, continuó trabajando con más ahínco todavía, por no descender al fondo del abismo de la miseria; pero unos años por la sequía, otros por la lluvia, todos por los impuestos, ninguno le sacaba de aquella triste situación.

Quando ya no le quedaba por vender nada, un hijo suyo cumplió veinte años, le tocó la suerte de soldado, y tuvo el sentimiento de despedirlo para Cuba, donde más tarde sucumbió del vómito.

Cada vez que pasaba por alguna de sus propiedades, pensaba con lágrimas en los ojos, en los afanes que costó a su padre el adquirirla, y también en que sus hijos no descansarían en ella a la sombra de los árboles que tantas veces le preservaron a él de los rayos del sol.

Un día que estaba con su familia alrededor de su pobre mesa, haciendo una frugal comida, un hombre, el encargado de cobrar la contribución a los mojos que no son banqueros ni grandes de España, se presentó a la puerta de la casa con un aguacil, y procedió al embargo de la escuálida yunta y de los muebles que le restaban.

—¿Qué voy a hacer ahora?—exclamaba sollozando aquel hombre atónico, a tiempo que las campanas de la Iglesia, echadas a vuelo, convocaban a los vecinos a una función religiosa en honor del patrono del pueblo.

—¿Qué va usted a hacer? Resignarse. La resignación es la primera virtud de los esclavos, y desde hoy comienza usted a serlo.

José Nakens

## Congreso Hispano-Americano

Los señores duque de Tetuán, marqués de la Vega de Armijo, M. Wuff, escritor parisiense y corresponsal de varios periódicos latino-americanos, y los Sres. Mahou, Llavera, jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado; Lafuente Ruiz, ministro plenipotenciario de Santo Domingo en Méjico y director de la "Revista Latino-Americana" en París, al adherirse al Congreso, lo hacen con manifestaciones entusiastas dirigidas a la Unión Ibero-Americana como iniciadora del mismo.

El Círculo de Bellas Artes, de Madrid, ha designado para que lo represente en la Asamblea a su presidente; la Unión Mercantil, al Sr. Sabas Muniesa; y el Centro del Ejército y la Armada, al general Castro.

En el reglamento del Congreso, que dentro de pocos días se circulará con la invitación general a España, Portugal y América, se consignan los temas siguientes que han de discutirse:

—Medios creadores de una gran corriente de opinión que obligue a los Gobiernos de España, Portugal y pueblos ibero-americanos a realizar íntima alianza que permita resolver los problemas futuros de discordia

entre las indicadas naciones por tribunales arbitrales.

—Manera y procedimientos de dar orientación fija y determinada al derecho público y privado para armonizar las diversas leyes civiles, penales y administrativas en España, Portugal y América latina, de tal modo que, siendo los mismos los principios generales y bases que informen los Códigos, puedan llegarse a unificarlos en cuanto las circunstancias especiales de cada nación lo consientan.

—Medios más adecuados para que en España, Portugal y las naciones ibero-americanas, tengan las obras y descubrimientos científicos de dichos Estados fácil y rápido desarrollo, garantizando los intereses de autores e inventores eficazmente, a fin de que los progresos y adelantos de estos pueblos se utilicen preferentemente por ellos mismos, según demandan los vínculos de raza.

—Procedimientos para conservar íntegro y puro el idioma español en todas las naciones hispano-americanas. Medios de evitar que las ediciones de libros en castellano se hagan fuera de los territorios donde se habla este idioma; forma de dar mayor esplendor a las Bellas Artes ibero-americanas y manera de asegurar el reconocimiento de los derechos de la propiedad literaria y artística en todos los órdenes.

—Unificación de los plenes de enseñanza; recíproca validez de los títulos profesionales de España, Portugal y los Estados americanos y creación de Museos pedagógicos internacionales de ciencias, letras, artes y oficios.

—Modificaciones en las leyes de los respectivos países para que los tratados internacionales respondan a las necesidades comunes, ampliando las relaciones del comercio, industria y navegación entre España, Portugal y las naciones ibero-americanas.

—Unificación de tarifas postales y telegráficas que permitan mayor impulso, facilidad y economía en el cambio de la correspondencia privada, noticias, impresos, muestras, valores y órdenes telegráficas ó cablegráficas.

—Establecimiento en España, Portugal y naciones ibero-americanas, de Exposiciones permanentes internacionales de obras científicas, literarias, artísticas, catálogos y muestras de productos agrícolas é industriales, para evidenciar los adelantos y elementos de riqueza de cada país y dar mayor actividad al comercio, haciendo más íntimo y provechoso el contacto entre productores y consumidores.

—Creación en España de un Banco general Ibero-Americano, con sucursales y delegaciones en Portugal y Estados americano-latinos, que facilite los giros y transacciones mercantiles, cuestión monetaria. Medios adecuados para que los valores públicos é industriales de cada nación se coticen en las Bolsas de todas las demás.

—Procedimiento para facilitar y dar más amplitud al cambio mutuo de periódicos españoles, portugueses y americanos, y estrechar las relaciones entre los periodistas de España, Portugal y América latina.

## En el Transvaal

Nuevos despachos del teatro de la guerra dicen que la retirada de los boers es general y ha sido hecha con extraordinaria habilidad.

Todos los generales ingleses han fracasado en sus operaciones para envolver a las fuerzas federales, las cuales han evacuado operaciones y campamentos en el Sur del Orange sin perder un cañón y en perfecto orden.

El mismo general Botha ha sido quien ha organizado la retirada, pues habiendo llegado el lunes último a Dewetsdorp, se hizo cargo de la situación peligrosa en que las tropas boers se encontraban por la acumulación de fuerzas inglesas en los alrededores de We-

penner, y ordenó el abandono del sitio de esta plaza y la inmediata marcha de todos los comandos en dirección de Kronstad.

La operación ha sido realizada de suerte que ninguna de las columnas inglesas encargadas de cortar la retirada a los boers, ha podido conseguirla.

Esto, que constituye la mejor alabanza que se puede hacer de los generales republicanos, es también un motivo para dudar seriamente de las aptitudes estratégicas de los ingleses.

El corresponsal de la "Gaceta de Westminster" espera todavía que el general French pueda colocarse con sus fuerzas entre las tropas boers que se han retirado de Wepener y las que permanecen en Dewetsdorp en las inmediaciones de Constanza quince millas al Norte de Wepener.

Destruye estas esperanzas un despacho que del "Standard" que confirma que todos los comandos boers están ya a una respetable distancia de las tropas inglesas, a las cuales se han dado órdenes de concentración en vista de la inutilidad de sus últimas operaciones.

Una columna de indígenas de la tribu Fingee, armada por los ingleses, ha sido destruida por los boers en las inmediaciones de Mafeking.

La situación de aquella plaza es desesperante.

Las tropas que operan bajo las inmediatas órdenes de Roberts están actualmente distribuidas en la siguiente forma:

Al norte la división de infantería del general Hamilton, está acampada en los depósitos de agua de Bloemfontein, habiéndosele unido una la novena división del general Colville y la brigada de highlanders.

Estas tropas tienen la misión de guardar el camino de Tabancho.

Al oeste, la cuarta división del general Pole Carew, la brigada de la guardia y la división de caballería del general French, se encuentran cerca de Dewetsdorp, después de haber recorrido las alturas de Seenkop. Estas fuerzas deben encontrarse en Paardekaal y Dewetsdorp.

En la segunda de dichas poblaciones han entrado las divisiones Chermiside y Randle, procedentes del sudoeste.

Por último, los generales Brabant y Hart han ocupado a Wepener, de cuyos alrededores se han retirado ordenadamente los boers.

El "Berliner Tageblatt", hablando de los planes de lord Roberts, dice que el generalísimo dispone de 60,000 hombres con 180 cañones para batir a 12 ó 14,000 boers y todavía no ha conseguido el más pequeño éxito.

La superioridad numérica de los ingleses es indiscutible, pero los críticos militares reconocen que los boers combaten en un país admirablemente apropiado para su táctica y tienen grandes ventajas para poder evadir un encuentro formal con las grandes columnas inglesas.

Los periódicos conservadores de Londres se felicitan de la estrategia de lord Roberts, cuyo plan, aunque lentamente, va realizándose en todos sus puntos.

La toma de las colinas que dominan el río Modder y la conquista de los depósitos de agua de Bloemfontein son dos éxitos de gran importancia.

## APUNTES POLÍTICOS

Lo menos que tenemos derecho los que somos republicanos, es a que no se presionada de nosotros cuando un orador de buena fe se dirija a un auditorio. Es decir, que no está bien visto ni acusa buena fe el que se diga que solo existen en España republicanos de la fusión, siendo así que hay federales y republicanos progresistas en el mundo que mantienen enhiesta una bandera y tienen un programa tan bueno como pueda ser el de otros. Y quien debe entendernos ya nos entiende.

Al Sr. Guardiola Ortiz, orador de la fusión



republicana que no se cansa de decir, que todos los ciudadanos deben ir á votar, siendo así que el sufragio universal practicado por los monárquicos es una repugnante mixtificación, recomendamos la lectura de estos renglones, harto significativos, para ser echados en olvido y menospreciados:

**«Republicanos»**

*El País* publica un extracto del proyecto de programa para la concentración democrática republicana.

«Acepta la Constitución del 69 y proclama la revolución.»

«¡Qué lástima que este recorte no lo tuviese presente el Sr. Guardiola Ortiz al pronunciar su discurso la otra noche en el círculo de toneleros!»

«Porque si así hubiera sido, no hubiese resultado su oración de tonos electorales, y el obrero hubiese sabido á que atenerse. La propaganda legalista debe hacerse en otra forma, y cuando haya acabado este régimen que padecemos los españoles.»

Las palabras que pronunció el conde de Romanones en Sevilla fueron las siguientes:

«Creemos que no hay más aire ni más España que Madrid, porque desconocemos las provincias. Estas desconocen lo bueno de Madrid y conocen lo malo, porque los gobernadores son lo peor de los partidos.»

«En el banquete donde estas palabras se pronunciaron había gobernadores.»

—¿Y qué dijeron?—preguntará cualquiera

—Pues... ¡aplaudieron á rabiar!

¿A qué, pues, viene esa algarada que han armado en Madrid los Poncos fusionistas!

**¿Mudos por compromiso?**

Algunos periódicos censuran duramente á la Unión Nacional porque sus iniciadores escriben manifiestos y pronuncian discursos.

En un país donde muchos han llegado á personajes de ese modo, no deja de ser extraña la pretensión de que Paraiso y Costa hablen solo por señas.

¿Quiéren que hagan el mudo por compromiso?

**Notas y notitas**

Dice *La Opinión* que la noticia echada á volar por *El Noticiero* referente á trasladar á Alcoy la oficialidad del regimiento de la Princesa, carece de fundamento y debe ser rectificada.

Nos alegramos que así sea.

*El Correo* tiene empeño y se esfuerza por hacernos creer que el Sr. Silvea es todo corazón y sinceridad y que siempre dice lo que siente.

¡Guasón!

El órgano de Gamazo, comentando el Manifiesto de la Unión Nacional, lo condena enérgicamente, y luego dice que hay que hacer patria.

Precisamente eso es lo que no han sabido hacer los partidos monárquicos que han turnado en el disfrute del poder, y lo que no haría D. Germán si desgraciadamente mandase.

Conocemos el paño.

Copiamos de nuestro querido colega *El Bahurte* de Sevilla correspondiente al 30 de Abril último, esta reseña de la llegada á dicha ciudad de D. Basilio Paraiso, para que se capaciten de ella nuestros lectores:

**«Paraiso en Sevilla»**

No sabemos si espontánea ó preparada, lo cierto es que la manifestación de recibimiento hecho ayer al presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza y jefe del partido Unión Nacional, fué entusiasta.

El tiempo no se prestaba mucho á soporizar sus inelencencias; más á pesar de ello acudieron á los andenes de la estación de la línea férrea de Madrid personas cuyo número no bajaría de seis mil.

Al llegar el tren á la estación se escucharon aplausos y aclamaciones al Sr. Paraiso. Al descender este señor del coche, volvieron á repetirse las mismas muestras de entusiasmo.

Acompañando al Sr. Paraiso venían desde Córdoba el presidente de la Liga de productores de la Rioja Sr. Amusco, el presidente de la Cámara de Comercio de Córdoba señor Carbonel; los de la de Cádiz y Málaga, señores Tobía y Fernández; el presidente del Círculo Mercantil de Sevilla, D. José Montes

Sierra; el presidente de la Cámara Obrera, D. Francisco Sánchez Arjona y los señores Valencia, Lázaro Sánchez y D. Juan Antonio Fernández.

Además también venía una comisión nombrada por el Círculo Mercantil y compuesta de los Sres. Narbona, Rubio, y Ruiz Morillas.

En los andenes de la estación se encontraban para recibir al Sr. Paraiso los individuos que componen la comisión del Centro Mercantil D. Leopoldo Molero, D. Paulino Puello, D. Juan Escobar, D. Manuel Patiño y D. Bernabé Tresgallos.

Oficialmente también se hallaban en la estación los individuos que constituyen la comisión provincial interina del partido Unión Nacional.

En el camino desde la estación hasta el Hotel de Madrid, donde el Sr. Paraiso se alojó, se repitieron las manifestaciones de cariño.

El jefe del partido Unión Nacional dirigió la palabra á los manifestantes desde el balcón del Hotel.

El Sr. Paraiso dijo: «Señores: Vosotros los obreros abandonais vuestros talleres cuando se encuentra gravemente enfermo algún miembro querido de vuestra familia.»

Hoy habeis abandonado las fábricas y los quehaceres porque teniais noticias de que nuestra querida patria se ve herida de muerte.

El mal proviene de Madrid. Por eso nosotros venimos á provincias á ver si se encuentra algún medio para sacar á España de la gravedad en que se halla.

Ciudadanos, hay que salvarla. Las palabras del orador fueron acogidas con nutridos aplausos, que continuaron durante algún tiempo, por lo que el Sr. Montes Sierra tuvo que salir á uno de los balcones y rogar á todos se retiraran. También dijo que el señor Paraiso agradecía en el alma las muestras de afecto que había recibido, pero que se encontraba cansado y deseaba descansar.

Ayer asistió el Sr. Paraiso al Centro Mercantil y al teatro San Fernando. En ambas partes fué saludado con salvas de aplausos.

Para el mitin de esta noche hay gran demanda de localidades, con objeto de escuchar al presidente de las Camaritas de Comercio.

El teatro Cervantes será poco espacioso para contener tan gran número de personas.

Se procura que hablen muy pocos oradores. Quizá solo harán uso de la palabra los señores Montes Sierra, Sánchez Arjona y Paraiso.

El comercio cerrará temprano sus puertas con objeto de poder asistir al mitin.

Mañana se verificará el banquete popular que prepara la Cámara Obrera en honor del Sr. Paraiso.

**Comisión provincial**

Anteayer mañana, bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá y con asistencia de los diputados Sorribes, Pérez Gironés, Curt y Ferré, ha celebrado sesión la Comisión provincial, tomando entre otros de menor interés los siguientes acuerdos:

Suscribirse á la colección legislativa del ministerio de Gracia y Justicia en cumplimiento de la Real orden del 19 de Abril último.

Devolver al señor gobernador para que se remitan á la Delegación de Hacienda los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Elche, Monóvar, Guardamar, Torrevieja y Aguas, pidiendo rebaja del cupo de consumos en vista del B. D. de 5 de Abril último.

Acceder á la petición de D. Arturo García Soler, contratista del suministro de varios artículos para los establecimientos de beneficencia y manicomio de Elda, el cual solicita transferir sus contratos á favor de D. José Morote.

El ingreso en las casas de Beneficencia de Dolores Rodas Galipienso, huérfana de padres, y el de Romualdo Navarro Sáez, también huérfano.

La adquisición de varios efectos que la superiora de las casas de Beneficencia considera necesarios para el servicio de los asilados en las mismas.

Confirmar el ingreso definitivo en el Manicomio de Elda del demente Luis Pastor Roselló.

Aprobar la relación de los objetos de escritorio necesarios para las oficinas de las casas de Beneficencia de esta ciudad durante el mes de Mayo corriente.

**Banquete**

En la lujosísima morada del alcalde de

Alicante, señor barón de Petré, comió anteayer el comandante general de este cuerpo de ejército, Excmo. Sr. D. Antonio Moltó.

Con dicho motivo, los barones de Petré sentaron á su mesa á las primeras autoridades de la provincia con sus distinguidas señoras.

Ocupaban los centros de la mesa los dueños de la casa. La señora baronesa de Petré tenía á su derecha al general Moltó y á su izquierda al señor gobernador civil de la provincia D. Hipólito Casas; sentóse á la derecha del capitán general de Valencia la señora de Merás y á la izquierda del señor gobernador civil la señora viuda de Pombo. A su derecha tenía el alcalde de Alicante á la señora de Márquez y á su izquierda á la de Cervera, ocupando los extremos de este costado de la mesa, los señores gobernador militar D. José Márquez y comandante de Marina D. Julio de Merás. En las cabeceras tomaron asiento el presidente de la Diputación D. José Antonio de Cervera y el diputado provincial y director de *El Noticiero* D. Enrique Ferré y Vidiella, que representaba á la Comisión provincial de la que forma parte.

El menú servido, fué digno por todos conceptos del ilustre anfitrión y de los que anoche eran sus distinguidos huéspedes.

Durante la comida y después de ella, reinó la más exquisita cordialidad entre los comensales, que fueron colmados de finisimas atenciones por los barones de Petré.

Mientras *La Correspondencia de España* de anteayer da como cosa hecha que el capitán general del distrito D. Antonio Moltó se encuentra en Valencia, este señor salió anteayer de Alicante en el tren de Murcia y tardará algunos días en regresar á Valencia, pues tomará baños en Archena, según nos informan.

**Terrible desgracia**

En los trabajos de explanación de la línea férrea en construcción de Onteniente á Alcoy y en el término de Falcó, se desprendió el lado de una excavación, sepultando á cuatro jornaleros, resultando muerto José Mellor Palazín, de 40 años, casado, y heridos leves Vicente Navarro Vicedo, natural de Ibi, Francisco Cortés, de 40 años, de Cocentain, y Rafael Camallonga, de 28, de Muchamiel.

En este desgraciado suceso entiendo el juzgado de instrucción de Cocentaina.

Dice *La Regeneración* que D. Carlos Faes no presentará la dimisión de presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad, y escribe además como coletilla:

De D. Carlos Faes... no punto, sino *comillas*.

¡Qué malicioso es el colega independiente! Da á entender que el Sr. Faes es pariente del marqués de Comillas, y que por eso obrará de acuerdo con éste en todo momento, y suceda lo que suceda. Si no ha querido decir este *La Regeneración*, confesamos ser muy torpes.

Si entrar nosotros á penetrar en el pensamiento ajeno, declaramos que para luchar en España contra el Gobierno se necesita un temple de ánimo superior al de los héroes, una virtud extraordinaria y una decisión de mártires. Si reúne esas cualidades el señor Faes de seguro no dimitirá, o mejor dicho, no debe dimitir.

Cánsanos risa oír hablar á diario de caciques, y de su influencia perniciosas.

El caciquismo, en la provincia de Alicante, y en el resto de España, solo se sostiene hoy por el apoyo del gobierno, el cual necesita de los tiranuelos para poder él, á su vez, ejercer eficazmente sobre la nación el despotismo. Dos años de verdadera descentralización y República, y los caciques habrán concluido, así como recobrarán los pueblos su energía y hará valer su voluntad en el municipio, en la provincia y en todo el país.

**El eclipse en Elche**

Escriben de Elche que es grande el número de casas tanto de la ciudad como del campo que están comprometidas para instalar en ellas observatorios, con motivo del eclipse de sol que habrá de contemplarse (si el tiempo no lo impide) el día 28 del actual mes de Mayo.

En la casa de campo llamada «El Torcaz», se instalará la comisión científica del Observatorio de París, de la que formará parte probablemente el célebre Flammarion.

En los alrededores de la ciudad se está montando otro observatorio bajo la dirección

de los delegados del Instituto Geográfico y Estadístico, señores Alier y París.

**El Liberal**

El número del primero de Mayo, que se recibió ayer en esta capital, de este ilustrado periódico madrileño, será extraordinario, de ocho páginas, conteniendo los dos trabajos que en el concurso abierto por el estimado colega han obtenido el primero y segundo premio de 500 y 250 pesetas sobre el tema: «El primero de Mayo, fiesta de la paz y «Lo que debe ser el trabajo de las mujeres y de los niños.»

Estos trabajos han sido los escogidos por un jurado competente de entre los 179 presentados.

Despierta este número verdadero interés y costará como los ordinarios cinco céntimos.

**Noticias de Filipinas**

Se han recibido noticias de Filipinas, asegurando que de día en día es mayor el entusiasmo de los filipinos por España y que el día que consiguen su independencia pedirán nuestro pabellón.

¡A buena hora!

**Meses negros**

*La Defensa* dice que el mes de Abril es el mes negro de las clases pasivas.

¿De ellas solamente?

¿Pero es que hay meses blancos para alguien?

Pregunte, pregunte á los que tienen que pagar el impuesto sobre utilidades, á los propietarios, á los industriales, á los comerciantes, á los que no hablan y á los que aspiran y le dirán que no conocen el armfio.

La tinta sí.

Como que todo es negro desde que vivimos bajo la férula económica del Sr. Villaverde.

Anteayer celebró su anunciada reunión la Cámara de Comercio de esta capital.

Leído el Manifiesto circular que firman los individuos del Directorio del nuevo partido Unión Nacional, se dieron los asistentes por enterados, sin tomar otros acuerdos.

Es de suponer que se tomará algún otro acuerdo que se conserva reservado.

**CORREO DE MADRID**

1.º Mayo 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy señor mío: El Sr. Sagasta, explicando las palabras pronunciadas en Sevilla por el señor Moret sobre la Unión Nacional, ha dicho que el partido fusionista realizará los puntos del programa de ésta, que representan las aspiraciones legítimas del país.

En la Bolsa bajaron los valores, atribuyéndose este descenso al Manifiesto de la Unión Nacional.

El coronel Sr. Cirujeda ha sido nombrado para el mando del regimiento de Cuenca.

Ha fallecido el general D. Marcelino Clot.

Hoy se firmarán los nombramientos de subsecretarios de la Gobernación y Gracia y Justicia á favor de los Sres. Hernández y marqués de Lema, respectivamente.

Este último nombramiento ha sido decidido en la conferencia celebrada esta noche por el marqués de Vadillo y Dato.

También se firmará hoy el nombramiento de director de Correos á favor del marqués de Cabrifana.

Atribúyense á Pidal los pesimismo que corren respecto á la presente situación. Ha dicho que no le culpez de la precipitación de algunos sucesos que tienen que venir y que son por necesidad inevitables.

Mañana firmará la Reina los decretos cubriendo las 18 vacantes de senadores vitalicios. Los nombres nuevos son dos.

El general Polavieja, saldrá hoy de Sevilla con dirección á esta corte.

**El Corresponsal.**

**Varias noticias**

El domingo próximo tendrá lugar en el teatro Calderón de la Baza, el beneficio de la simpática señorita María González poniéndose en escena «La Reina», «La Czarina» y «El Ángel Caído».

Le deseamos un lleno y muchos aplausos.

En breve serán trasladadas las oficinas del gobierno militar de esta plaza, desde la calle de Castaños en que se hallan instaladas actualmente, á la casa que en la de San Fernando posee D. Eduardo Carretero.



# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Hoy contraerá matrimonio en la iglesia de Santa Faz, la hija segunda del exalcalde de Alicante señor barón de Finestrat, con un distinguido joven de la buena sociedad madrileña

El día 20 del actual tendrá lugar en el Ayuntamiento de Crevillente, la subasta para el arriendo del arbitrio del matadero para el segundo semestre del presente año de 1900 y todo el próximo de 1901, bajo el tipo de 6 870 pesetas.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la secretaría de dicho Ayuntamiento.

Un telegrama de Pego da cuenta de que a consecuencia del vuelco del carruaje en que iba, ha fallecido la joven y distinguida señora doña Adela García Ferrando, esposa de nuestro querido amigo el respetable abogado de aquella villa D. Rafael Vidal

Según la lista oficial publicada de la marina mercante española que hay actualmente, resulta que aparecen inscritos 1.035 barcos, de los que son de vapor 464.

En el año 1898 había 1.068 barcos, ó sea 28 más que al presente, prestando de 665 que pertenecían a las matriculas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Las dos matriculas principales son las de Barcelona, con 219 barcos, y la de Bilbao, con 187.

En nombre de muchos abonados al teatro Principal, rogamos a la empresa que procure no sean los entreactos tan largos, pues muchas noches terminan las funciones cerca de la una de la madrugada.

Anteayer salió en el vapor «Dianas» con rumbo a Barcelona, desde donde se embarcará para Italia, nuestro muy querido amigo el laureado pintor y escultor D. Vicente Bañuls. Le deseamos un feliz viaje.

Mañana viernes se verificará en nuestro teatro Principal el beneficio de doña Rosario Pipo, con la tan aplaudida comedia en tres actos de D. Benito Pérez Galdós, «La de San Quintín». De seguro habrá un llenó.

El gobernador civil D. Hipólito Casas, ha negado al Ayuntamiento de Granja de Rocamora el permiso que éste solicitaba para celebrar fiestas, fundándose para su negativa en los debates que por instrucción pública tiene dicho Ayuntamiento, al que únicamente ha autorizado para celebrar las festividades de carácter religioso, pero no otra alguna.

En el Ayuntamiento de esta capital se ha recibido para su entrega al interesado, la licencia absoluta perteneciente al soldado Gregorio Ortiz Beviá, que fué del regimiento de caballería de Sevilla.

Per un olvido involuntario, ó por mejor decir por desconocer los nombres de muchas de ellas, dejamos de mencionar en nuestro número del martes á muchas alumnas de las más distinguidas en los exámenes del Colegio laico de niñas.

Hoy que hemos visitado de nuevo aquel centro, y vaeite á admirar con más detenimiento preciosas labores, no podemos resistirnos á dejar de publicar los nombres de muchas que merecen lugar notable.

Las alumnas Josefina Martín, Angela Perren, Francisco Pérez, Angela Giner, Amelia Nardeden, Celia Rameta, Virginia Ortiz, y otras que harían una lista interminable, al par de unos exámenes brillantes que ya presentamos, presentan ricas y preciosísimas labores que causan verdadera admiración, y conate, pues, de nuevo nuestro aplauso á la Junta Directiva de esta Sociedad, á todos los socios y á las profesoras doña Soledad Martínez y doña Concha Pérez que ven premiados sus desvelos y trabajos en tan aprovechadas discípulas.

Son unánimes los deseos de los señores abonados de que el Sr. Thuillier pusiese otra vez en escena «El director general».

Farmacia de Aznar

Agosto 26

Se recibe todos los meses vacuna del Instituto Félix et Fluck Laussanne (Suiza).—Tubo una peseta.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo, regular de vapores ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



HERMANE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 3 del corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 5 del corriente, admitiendo carga para París-Beroy.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sempe, calle Babel 2, y Plaza Isabel II.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada

## LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

da por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autorres.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

ALICANTE

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumentat

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

A los inteligentes

## COGNAC PRUNIER

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Esplá Lamaguere.—Alicante.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche por la compañía que dirige D. Emilio Thuillier.—Bailes de trajes (estreno).—La mujer del sereno. Entrada general 75 céntimos.

## ULTIMA HORA

Bilbao 27'20 n.

Carreros buenos, caballos cinco, Conejito y Montes superiores, Bombita bien, Montes toreando causó delirio público.—Luis.

Madrid 2 (8 n.)

Fiesta nacional día explendido ningún incidente.—Regresado Paraíso espera citación juzgado sobre manifiesto.—Boers bombardean campamento inglés Taban-chu.—Explosión mina Estados Unidos 200 muertos.—Insistese agitación Cuba.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

y después de un momento de silencio, murmuró con voz alterada:

—¡Murph! ¡qué crueldad es esa? Mi dolor, mi arrepentimiento me hacían esperar que... ¡Y sois vos el que!

Rodolfo no pudo continuar: faltóle la voz, cayó sobre un banco de piedra y cubrióse el rostro con las manos.

—¡Monseñor!—exclamó Murph con acento doloroso—¡mi buen señor, perdonadme, perdonad á vuestro antiguo y leal servidor! Si he dicho esas palabras ha sido en último extremo y temiendo, ¡ah! no por mí, sino por vos, las consecuencias de vuestra ira. Las he dicho á pesar mío, sin ánimo de ofenderos, sin enojo y solo por compasión. ¡Monseñor! me pesa haber sido tan ligero... Por Dios santo, señor, ¿quién puede conocer vuestro carácter mejor que yo, que no os he abandonado desde vuestra infancia? Perdonadme, perdonad que os haya recordado ese día funesto. ¡Ah! bien lo habéis expiado.

Alzó Rodolfo la cabeza, y, pálido como la cera dijo á su compañero con voz suave y melancólica

—Basta, basta, mi leal amigo; te doy gracia, por haber calmado con una palabra mi desmedida irritación; no me disculpes de haberte tratado con dureza, pues sabes bien que hay mucho camino de los labios al corazón, como dicen las buenas

gentes de nuestra tierra. Estaba loco; no habíamos más de eso.

—¡Oh! ahora os veré triste por mucho tiempo... ¡Qué desgracia la mía! Mi único anhelo es libraros de ese humor sombrío, y á cada paso os estoy sepultando más y más en él con mi indiscreción. ¿De qué me sirven mi honradez y mis canas, si no soy capaz de sufrir con resignación ofensas que no merezco?

—No hay duda: hablas bien, pero los dos hemos faltado á la razón, viejo mío—le dijo Rodolfo con dulzura.—Dejemos eso, y volvamos á nuestra conversación. Tú alabas la fundación de este establecimiento y el profundo interés que me inspira la señora Adela; confiesas que merecería este interés por sus raras cualidades y su infortunio, aun cuando no perteneciese á la familia de Harville, esa familia que mereció de mi padre eterno reconocimiento.

—He aprobado siempre la protección y las bondades que dispensáis á la señora Adela, monseñor.

—Pero te asombras del interés que tomo por esa infeliz criatura perdida, ¿no es verdad?

—Perdonad, señor... No he tenido razón... lo confieso.

—Las apariencias han podido engañarte; más como conoces toda mi vida y mis secretos, como me ayudas con tanto valor como lealtad á llevar:



**Almacén de Arroz Valenciano.**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm, 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de **R. GINER**

**La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation à Vapeur» (ex-lignes Gröses.) Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Fierroy et Fils», de Nantes. Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurel et Prem. Servicio para Cotte y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tonache.) Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas **Roman Bono Guarner Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ DIRIGIDO POR **DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en solicitan de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA** Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL MADRID, calle de Olózaga, número 1 (PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas 12.000.000
Primas y reservas	44.028.646
<b>Total</b>	<b>56.028.646</b>

**33 años de existencia**

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Detalles Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

á cabo la expiación que me he impuesto, mi deber, ó, si mejor te place, mi reconocimiento me obliga á convencerte de que no obro con ligereza.

—Así lo creo, monseñor.

—Conoces mis ideas, respecto al bien que debe hacer el hombre que posee sabiduría, voluntad y poder. Socorrer al infortunio honrado cuando se queja de los males que sufre, es acción meritoria; buscar á los que combaten la miseria con honor y con energía, y auxiliarlos, á veces sin que lo sepan, es una acción mejor; prevenir á tiempo el desamparo y las tentaciones que conducen al crimen, es mejor todavía; rehabilitar, restituir á la honradez á los que han conservado puros algunos sentimientos generosos en medio de la degradación, de la miseria y de la corrupción que los rodea, y arrostrar para esto el contacto de esa miseria, de esa corrupción y de esos seres nauseabundos, es obra superior á todas. Perseguir con ánimo vigoroso é implacable el vicio, la infamia y el crimen, ya se arrastren por el cieno ó se encumbren en los palacios de la grandeza, no es más que justicia; pero acudir ciegamente á la miseria merecida, prostituyendo y degradando así la limosna y la piedad, eso haría dudar del mismo Dios; y el que da, debe hacerlo para que se crea en él y para ensalzar su nombre.

—¡Callad! —Vuestra alteza no debería poner á un hombre de honor en el caso de recordarle los servicios que le ha prestado — contestó Murph con frialdad. —¡Tus servicios! ¿y que? no te los he pagado de todas maneras.

Debemos confesar que Rodolfo no había dado á estas crueles palabras el sentido humillante que reducía á Murph á la condición de un mercenario; pero ésta las interpretó por desgracia de este modo. Encendiósele el rostro de vergüenza, llevó los puños cerrados á la frente con ademán de dolorosa indignación; y, dirigiendo la vista á Rodolfo, en cuyas facciones se veía un desdén convulsivo y violento, le dijo con voz sofocada y conteniendo un suspiro de tierna conmiseración: —¡Mirad, señor, que no tenéis razón!

Estas palabras colmaron la irritación de Rodolfo; una llama terrible brilló en sus ojos y, adelantándose á Murph con los labios pálidos como un cadáver, exclamó: —¡Te atreverás tú!..

Murph retrocedió, y dijo á pesar suyo: —¡Monseñor! ¡Monseñor!... ¡Acordaos del 13 de Enero!

El recuerdo de esta fecha produjo en Rodolfo efecto mágico. Su rostro, contraído por la cólera, se dilató; miró fijamente á Murph, bajó la cabeza,

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.** Línea de Madrid; TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO, salida, 8'35 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.** Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos. Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde. Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde. Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

**Diigencias.** De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9'30 mañana. Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.